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连续三场， 北京都大比分战
胜了对手， 甚至在对阵上海和山
东的比赛中， 在第一节结束之时
便早已经遥遥领先对手， 让比赛
失去了悬念， 第四节更成为了北
京队的垃圾时间。 更可贵的是，
北京在马布里仅得到5分或7分
时 ， 同样干净利落的赢得了比
赛 ， 如今的北京队恐怖并且伟
大。

回想上赛季 ， 每当末节开
始， 球迷们会变得无比紧张， 害
怕首钢失误被对手反超， 速效救
心丸甚至成为一些上岁数球迷的
必备看球佳品。 在本赛季这样的
情景截至本轮， 并没有出现。

主场对阵上海男篮， 首钢派
出了全部12人， 许久没在场上出
现过的老队长陈磊同样披挂上
阵， 寻找比赛感觉； 上周日对阵
山东高速， 最后一节孙悦、 张庆
鹏 、 马布里和李根几乎没有出
场， 在场下开开心心的欣赏着队
友们的表现， 惬意的表情溢于言
表。 首钢队为何能有这样完美的
表现， 球迷又为何如此轻松惬意
的欣赏首钢的比赛？ 答案也许有
两点： 稳定和超强的板凳深度。

稳定自不必说， 自从马布里
加盟北京以来， 虽然在国内球员
出现过一些变化 ， 但引进的李
根、 张庆鹏和奥神四名球员都对
球队非常有帮助， 并且这几名球
员也能够快速地融入球队， 奥神
四虎更是在加盟北京第一季就已
经拿到总冠军。

已经拿了两次冠军的闵鹿蕾
深知球队稳定的重要性， 为了能
够将奥神四虎留在北京队， 在上
个赛季结束闵指导便早早着手内
援的谈判和引进， 最终避免了人
员流失。

除此之外， 首钢的板凳深度
更令全联盟所有球队的主教练嫉
妒。 无论在内线还是外线都拥有
国手级别的球员， 老中青三代结
合也非常紧密， 球队在年龄结构
和组织构架方面都非常合理。

朱彦西、 翟晓川在本赛季崛
起迅猛， 内线强攻、 三分远投，
进攻的方式越来越多， 双子星本
赛季已经成为首钢队国内球员里
最稳定的得分点； 李根在合同的
最后一年中， 迎来了大爆发， 连
续四场比赛得分上双， 逐渐成为
球队最有力的 “第六人”； 在老
将方面， 马布里、 孙悦、 张庆鹏
和老队长陈磊都起到了关键的作
用， 每当球队需要控制节奏， 他
们的出场能够将球队带入熟悉的
轨道， 当球队需要得分， 几名老
将同样义无反顾， 完成着他们的
责任。

回顾这几场比赛， 无论老马
得多少分， 得不得分， 都已经阻
挡不了首钢队获胜 。 当对阵上
海， 马布里轻松将球传给站在底
角的朱彦西， 并看到朱彦西轻松
投进三分之时， 马布里开心的露
出了他的大白牙， 笑了。 马布里
的笑代表着轻松， 代表着北京队
“马布里依赖症” 的终结。

稳定+板凳深度
首钢赢球不靠老马

□本报记者 段西元

国足或轮换阵容应对考验
今晚， 国足将在西安主场同

洪都拉斯进行一场友谊赛， 这是
国足一周之内连续第2场热身 ，
也是佩兰在亚洲杯正式集训前最
后一次考察边缘球员。

佩兰上任后， 一向重视和俱
乐部的沟通， 使用球员也很给各
大俱乐部面子 。 本期集训开始
时， 佩兰就曾表示， 会让山东鲁
能、 江苏舜天这两支参加足协杯
决赛的国脚得到合理 “调配 ”。
预计在今晚的比赛中， 鲁能和舜
天的国脚不会首发出场， 即使替
补上场， 时间也会很短。 另外，
为了考察球员， 佩兰很可能会派

上更多的边缘国脚和替补球员出
场。 毕竟亚洲杯在即， 留给佩兰
磨合球队的时间并不是很多。 像
郑智这样的老队员， 一周双赛的
疲惫还是挺明显的， 这场球应该
也会得到休息。

国足的对手洪都拉斯不是
“酒囊饭袋 ”， 最近2届世界杯 ，
他们都从强手如林的中北美赛区
杀出， 打进世界杯32强。 与上一
场的新西兰不同， 洪都拉斯属于
既有身体又有技术的球队， 理论
上讲比新西兰更难对付。 洪都拉
斯更像是 “加强版” 的沙特队，
跟他们交锋， 对于国足备战亚洲

杯还是挺有益处的。 不过， 这样
一支实力很强大的球队， 上周却
在日本输了一个0 ∶6。 到了西安
之后的洪都拉斯队， 也安排一些
旅游逛街的活动， 他们这次 “亚
洲行” 究竟是来玩儿还是比赛，
有点儿让人看不懂。 即便洪都拉
斯远强于新西兰， 如果他们不拿
出好的态度来， 比赛的价值将会
极大缩水。 但愿洪都拉斯输日本
队的0∶6只是一次 “意外”， 今晚
他们会 “露真章”。 毕竟这个时
候对国足来说， 遇到考验比虚头
巴脑的友谊赛胜利来得更有意
义。

正在武汉参加四国青年邀请
赛的中国国奥队在前两轮比赛获
得一胜一平战绩的同时， 也获知
亚足联将中国队列入里约奥运会
资格赛第一阶段比赛分组种子队
的利好消息 。 透过本届四国赛
中， 先后对阵韩国队和澳大利亚
队的表现， 或可对国奥冲击里约
奥运之路管窥一二。

亚足联近期公布消息显示 ，
２０１６年亚洲２２岁以下 （Ｕ２２） 锦
标赛暨巴西奥运会资格预赛第一
阶段比赛分组抽签将于１２月初举
行， 中国队在东亚区排名第五恰
好列为种子队， 成功避开韩国 、
日本、 澳大利亚等强队， 小组出
线机会大增。

根据亚足联安排， 奥运资格
赛将分为两个阶段。 中国国奥队
若想获得里约奥运参赛资格， 即
便第一阶段小组出线后， 还得和
其他１５支队伍在第二阶段比赛
中 ， 争夺仅有的四张 “门票 ”，
而此次四国赛中交手的韩国和澳
大利亚队也极有可能成为第二阶
段的直接竞争对手。

以１∶１打平韩国队， 以３∶１战
胜澳大利亚队， 尽管从比赛结果
来看， 国奥队在四国赛上的表现
值得称道 。 但仔细分析 ， 这番
“靓丽” 战绩的含金量还得打个
折扣。 韩国队由于国内联赛激战
正酣， １０名核心队员缺席本届国
奥队， 主帅李光钟只能从各高校
校队中抽调“学生军”出征武汉。

“袋鼠军团” 澳大利亚国奥
队１月份在阿曼结束亚足联Ｕ２２
锦标赛后， 直至四国赛前才再次
集结训练， 球队还处于磨合调整
期， 因此才会出现首回合对阵巴
西和次轮交手中国队， 首发名单
中出现更换８名球员的局面。 因
此， 在里约奥运资格赛第二阶段
中， 中国国奥队若与韩国与澳大
利亚再度 “真刀真枪 ” 进行较
量， 比赛胜负结果难说。

国奥主帅傅博坦言， 国奥队
主力阵容经过亚运会后已基本确
定， 人员相对齐整， 而韩国队和
澳大利亚两支球队集训时间较为
仓促， “我们与对手一涨一落情
况下， 虽然赢了对手， 但对奥运
资格赛中较量预期会相当困难”。

虽然对手并非最强阵容和状
态 ， 但中国国奥队在武汉的表

现， 与亚运会上的孱弱已有较大
差别。 尤其是中场的拦截和组织
显得较为得力， 无论是应对高强
度逼抢， 还是快速攻防转换， 都
能为锋线制造出不少破门机会。

值得关注的是， 本届国奥队
球员多数属于１９９３年出生。 他们
的成长恰好遇上中国青少年足球
发展最低谷阶段： 国内足校纷纷
倒闭， 比赛出场机会寥寥， 联赛
“假赌黑” 横行。 ２０１１年还属国
青的这支球队， 参加土伦杯时一
度被称为 “史上最弱”。

因此 ， 相对于得益足球改
革、 国内新星辈出的日韩等亚洲
强队， 这支国奥队依旧在为中国
足球此前 “违背规律” 发展模式
偿债。 将振兴中国足球， 成为世
界一流的重任， 交由这支球队来
完成， 未免过于强人所难。

前路坎坷的国奥仍在“偿债” □艾文
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□本报记者 王卓

“超级丹”在中国羽毛球公开
赛男单决赛中未能实现历史上第
六次折桂， 决赛击败他的是印度
后起之秀斯里坎斯。 令球迷遗憾
的不仅是他在家门口输球， 而且
对手不是李宗伟。

被誉为当今世界羽坛顶级较
量的“林李大战”2008年曾出现在
中国公开赛的决赛赛场。 从2004
年至今，“林李” 在国际赛场有过
33次交手记录， 今后能否再现巅
峰对决，林丹的状态、伤病和退役
都不是“林李对决”的障碍。

那么现在问题来了， 陷入兴
奋剂丑闻的李宗伟何时能够重返
赛场？

世界羽联此前发布声明说，
李宗伟由于在今年世锦赛期间兴
奋剂检测没过关，已被暂时禁赛，
在出席听证会并为自己做出辩解
之前，被禁止参加任何比赛。

目前李宗伟正在等候世界羽
联的听证会。分析人士指出，如果
不能说服听证会免除处罚， 而世
界羽联做出禁赛6个月左右的处
罚，李宗伟刚好能在明年5月参加
奥运会的积分赛；如果禁赛一年，
他可能面临积分不够的问题，但
马来西亚国家队仍有队内调整的
空间； 如果世界羽联对其做出两
年禁赛处罚， 这或将意味着32岁
的李宗伟职业生涯的终结， 人们
可能再也看不到“林李大战”了。

李宗伟在被爆出兴奋剂事件
后说：“我感觉职业生涯就此被摧
毁， 过去15年的努力就这样灰飞
烟灭。我感到绝望。”

尽管李宗伟长期处在羽毛球
男单世界第一的位置， 各类冠军
收获颇丰， 可五次闯入世锦赛和
奥运会金牌决赛， 却从未赢得过
这两项顶级大赛冠军。可以说，没
有哪位运动员比李宗伟更渴望这
两项桂冠。

业内人士透露， 李宗伟使用
的地塞米松在世界反兴奋剂机构
的禁药清单中属于赛内禁用的特
殊物质，尽管赛外可以使用，但严
禁口服、静脉注射、肌肉注射和直
肠给药。 只有受伤打封闭在关节
内使用才被允许。如果赛内使用，
运动员需要事先声明， 若要采取
上述四种违规给药方式， 必须提
出用药豁免申请。从目前情况看，
李宗伟药检时未提出申请， 至少
说明他不够诚实。

林丹在中国公开赛期间对李
宗伟兴奋剂事件表示惋惜，称“不
仅是马来西亚的球迷和国家需要
他，相信整个羽毛球界都需要他。
大家都期待他早日出现在赛场。”

中国队总教练李永波也表
示，“我还希望看到林丹和李宗伟
的对决， 他俩一直以来都为球迷
奉献伟大的比赛。”

世界羽坛能否再现“林李大战”？
□雨林


